



**ACTA N° 16 SESION H. CONCEJO I. MUNICIPALIDAD
HUALAÑE.-**

Miércoles 13 de Abril del 2.005.-

TABLA : 1.- Acta.-

2.- Cuentas.-

3.- Tabla Ordinaria.-

4.- Participación Sr. Jefe de Obras Puente Peralillo.-

5.- Participación Hogar Ancianos Padre Enrique Correa, Ltén.-

6.- Traslado Patente de Restauran.-

7.- Hora de Incidentes.

En Hualañe a trece días del mes de Abril del año 2.005 y siendo las ocho horas con cuarenta y dos minutos entra sesión el H. Concejo Municipal, bajo la presidencia del Sr. Pedro Sepúlveda Riveros y la asistencia de los Srs. Concejales Dn. Sergio Meza Manríquez, Dn. Octavio Fredes Serrano, Dn. Sergio Ramírez Niñez, Dn. Claudio Pucher Lizama, Dn. José Miguel Alvarez Fuenzalida, mas la presencia del Sr. Secretario Municipal, Don Luis Arturo Flores Cabrera, quien actúa como Ministro de Fe.-

Ausente el Sr. Alcalde Dn. Samuel Baeza Reyes, por feriado legal.-

La tabla del día considera:

1.- Acta:

Queda pendiente lectura de sesión ordinaria N° 14, correspondiente al día miércoles 16 de Marzo.-

Lectura Acta Anterior:

Se da lectura a Acta N° 15 la que es aprobada con la siguiente observación:

El Concejel Sergio Ramírez solicita se incorporen íntegramente las palabras ofensivas del Médico don Carlos Benavides, el cual lo trató como un RETARDADO e insinuó que la conducta del concejal hacia la persona del doctor sería porque el profesional de la salud no le atendía a las personas que les mandaba tanto a la posta de la huerta como hacia el Psicotécnico.

2.- Tabla Ordinaria:

Se da lectura a la siguiente correspondencia:

a) *Memorándum N° 29 del Secretario Municipal hacia el Jefe de Finanzas donde se solicita estudio situación financiera para una posible modificación presupuestaria.*

Al respecto, se da lectura al oficio N° 12 del Dpto. de Finanzas quien señala que por el momento sería imposible acceder a lo solicitado por la existencia de otros compromisos asumidos con anterioridad.

El señor Alcalde (s) señala que se debe dar una respuesta al Dpto. de salud que por el momento no se podría asumir ese tipo de compromiso.

El señor Ramírez en un ámbito general, señala que no cree que tenga validez algún acuerdo que se llegue en esta reunión, ya que en una sesión anterior se acordó por el H. Concejo de no contratar a don Iván Herrera y ahora esta trabajando en el liceo.

Al respecto el señor Fredes señala que como concejales pueden insinuar situaciones de acuerdo a las ideas que cada uno crea pertinente y sugerir que no se nos escape el aspecto financiero.

En esa misma idea se encuentra el señor concejal don Sergio Mesa quien añade que debería en primer lugar darle trabajo a gente de nuestra comuna que esta cesante como es el caso del señor Piña y otros.

El señor Ramírez comenta que don Luis Jaña le explicó que a don Iván Herrera le pagaría \$140.000 el departamento de Educación y \$120.000 el municipio a través de modificación presupuestaria. Por eso le parece absurdo contratar a un inspector y a su vez solicitar modificación por locomoción.

El señor Alcalde subrogante le clarifica al H. Concejo las atribuciones de los señores concejales y las del señor Alcalde y solicita que ciertas apreciaciones sean realizadas cuando este el titular.

El Concejal Ramírez insiste que en las dos sesiones anteriores no se han tratado estos temas que son importantes y en la próxima vendrán invitados que tratarán otros temas, por eso pide que primero se traten los temas de la comuna y posteriormente se atienda a las personas. Un tema importante son los de la locomoción escolar quienes están trabajando sin contrato.

El Concejal Pucher manifiesta que como concejales es su obligación fiscalizar pues tienen una responsabilidad ante la comunidad y también señala que hace cerca de un mes que no se hace reunión ordinaria.

Al respecto el señor Fredes clarifica que mensualmente se deben tener tres reuniones ordinarias y que esta sería la primera.

3.- Participación de don Ramón Gamerre, Encargado de Obras del Puente Peralillo:

El Alcalde (s) hizo saber la inquietud de parte del H. Concejo Municipal por la demora en la construcción del puente Peralillo y para saber de primera fuente, se le había invitado al señor Gamerre quien expone lo siguiente:

El proyecto se licitó en el 2004 haciendo entrega de terreno en noviembre de ese año y con una finalización estimada a Mayo 2005.

Según proyecto, los muros que sostienen las vigas debían estar listos en febrero de este año pero, al solicitar la fabricación de las mismas, las únicas dos empresas que las construyen solo podían entregarlas a finales del mes de abril.

Ante este escenario se pensó incluso en fabricarlas , pero se debería cortar a pique el cauce con la complicación que esto traería.

Por lo tanto, se concluyó en esperar la entrega de las vigas.

Esto hizo cambiar el plan de trabajo construyendo primero un estribo, luego sacar moldajes y construir el otro.

También hubo un atraso en el Proyecto de Cálculo de la sección Puente del Ministerio, pues se especificaban vigas de 1,91 metros y Alchisa solo construye vigas de 1,86 metros.

Posteriormente la empresa Alchisa informa que la viga de 1,86 metros no soporta el peso de camiones que transitan por la Ruta, por lo tanto sugieren vigas de 2,01 metros lo que produjo una serie de cambios.

Otro factor a analizar fue la disponibilidad de camiones concreteros pues cuando se empieza a concretar este proceso no se puede cortar, y finalmente se asumió el costo de no despedir a la gente o mano de obra calificada y reasignarlas a otras tareas.

El señor Gamerre señala que el tema mas candente es el tiempo de invierno, pues como se pensaba terminar en mayo, solo se construyó un badén con una batería de cinco tubos, que ante lo señalado por oriundos de la zona en cuanto al crecimiento del caudal, serían insuficientes.

Vialidad se ha abocado a confeccionar un estudio hidrológico, por lo tanto existe la inquietud, y también han señalado que se encauzaría el estero aguas abajo.

El señor Gamerre señala además que de estar las vigas instaladas el 15 de Mayo, la loza estaría lista el 15 de junio.

El Alcalde (s) señala que la preocupación es la de quedar aislados, por eso se solicita se tomen las medidas de resguardo necesarias para que esto no suceda, incluso si se debe considerar la instalación de un puente mecano.

Ante esto, el señor Gamerre aclara que es Vialidad quien tienen que resolver y aplicar cualquiera acción que este fuera de presupuesto.

Aprovechando la presencia del señor Gamerre, el concejal Sergio Ramírez le informa que aún persisten algunas observaciones sobre el Alcantarillado del Porvenir las cuales fueron entregadas en la Dirección de Obras y le consulta el por qué fue entregada una caseta a una persona que nunca estuvo inscrita y a otras que si lo estaban no salieron favorecidas.

Terminada la exposición de don Ramón Gamerre Garcés, se continua con lectura de correspondencia.-

b.- Oficio N° 12 del Departamento de Finanzas en donde se señala que los recursos no fueron entregados a las instituciones beneficiadas, porque no recursos en período presupuestario del año.-

El Concejal Fredes señala categóricamente que lo informado en oficio es mentira, por que los Bomberos solicitaron antes del 31 de Diciembre 2004, por lo tanto ese documento no es verídico.

El Concejal Ramírez señala que el también tiene los documentos de la Carlos Jiménez, por lo tanto hay que analizarlos.

El señor Alvarez indica que en primera instancia hubo voluntad de parte de las instituciones de esperar hasta cuando el municipio tuviera mas ingresos. Posteriormente el municipio debió cumplir lo ofrecido pero a ese respecto no vio voluntad de parte del municipio. Esto nos sirve de precedente para que en un futuro próximo no suceda lo mismo, pues si hay poca plata solo debe distribuirse esa poca plata y no quedar mal.

c.- Se da lectura a oficio de la Dirección de Obras Municipales en relación a aprobar por parte del H. Concejo, los costos operaciones de la Escuela Monseñor Manuel Larrain para postular a Proyecto de Reposición Escuela. Conocidos los antecedentes el H. Concejo en pleno, ACUERDA Aprobar los costos operaciones de la Esc. Monseñor Manuel Larrain por los montos presentados.

d.- Se da lectura a carta de la asociación de funcionarios de la salud de Lontué, solicitando máquina retroexcavadora para trabajos en zona costera. Se concuerda que se debe analizar por las unidades correspondientes y cuando se encuentre el Alcalde titular.

e.- Se da lectura a Carta del Club Adulto Mayor de la Huerta, en donde se solicita subvención por \$180.000.- se concuerda que se tratará en su oportunidad.

Por compromisos adquiridos con anterioridad, se retira el secretario municipal subrogante para atender a funcionarios de investigaciones por el caso de robo de documentos.

Continuación Lectura de correspondencia:

e.- Carta de FETRAMU, Federación de Trabajadores Municipales, quienes solicitan realización de acto para el día 1° de Mayo y reconocimiento público de un dirigente y un trabajador en tan significativa fecha para los trabajadores del mundo. (se sugiere realizar la actividad el día 29 de Abril). Tema será analizado en próximo concejo con presencia del Sr. Alcalde Dn Samuel Baeza.-

f.- Carta del Capítulo Regional de Municipalidades, donde se invita a ceremonia de traspaso de mando dirigenial, para el día Lunes 11 del presente.-

g.- Se da lectura a propuesta de producciones JOCE para confeccionar afiche con fotografía y nombre de las autoridades comunales. Se imprimen 500 ejemplares por un costo de \$ 100.000 mas IVA.-

Frente al escenario financiero que se ha presentado, se ACUERDA responder que no es posible acceder por no existir presupuesto para el trabajo.-

4.- Audiencia Hogar de Ancianos Padre Enrique Correa de Licantén.-

Ingresa el Padre Sergio Díaz, acompañado de la Sra. Presidente, El Encargado del hogar y una tercera persona, pertenecientes al Hogar de Ancianos Padre ENRIQUE CORREA de Licantén.-

La Sra. Soledad Abaca, representante del grupo informa que el hogar atiende un total de 18 abuelitos, de los cuales 6 son de la comuna de Hualañé. Llevan 8 años funcionando, aunque anteriormente eran parte del Hogar de Ancianos Hogar de Cristo, Padre Alberto Hurtado, sucursal Curicó y por una cuestión de diferencias económicas optaron por desligarse de la Institución y adoptar una nueva razón social, pero con el mismo objetivo cuidar y entregar un mejor pasar a sus beneficiarios. La finalidad de presentarse al concejo Municipal tiene como objetivo solicitar una subvención anual y poder cubrir parte de las necesidades que tiene la atención del centro.-

El Sr. Wilfredo Muñoz, encarga del recinto, da a conocer los diversos avances que han logrado en el transcurso de un año de funcionamiento como autónomos, incluyendo una ampliación.-

El Sr. Meza sugiere reunirse con los diferentes organismos y darse a conocer, con el propósito de captar nuevos socios colaboradores.-

El Sr. Pucher consulta como poder integrarse como socios de la entidad. Se le responde que en Hualañé les colabora la Sra. María Silva Avila.-

El Sr. Ramírez recuerda que como concejo tienen una deuda con el hogar. Ya que el año 2.004 se quedó en hacer un aporte en frezadas y alimentos y nunca se concretó. Sugiere ver la posibilidad de una ayuda a través de una subvención y por esta oportunidad recibir un proyecto fuera de plazo e incluirlo para este año. Propuesta que es respaldada por el concejo y someterla a estudio, en el momento que corresponda.-

El Sr. Alvarez alaba la labor que se realiza, pero considera que ha faltado publicidad para captar socios colaboradores. Consulta si reciben aporte del estado. Se le responde que no, pero se harán las consultas.-

Concluyendo la audiencia se asume el compromiso de presentar un proyecto y el concejo de acogerlo y someterlo a estudio.-

Se retiran los representantes de la Institución benéfica, agradeciendo la disposición del concejo.-

5.- Traslado Patente Restauran.-

Se presenta solicitud de traslado de patente de Restauran de la Sra. Miriam Fuentes Cabrera, para funcionar en Arturo Prat N° 288 local b.-

El Informe de Carabineros de Chile, Tenencia Hualañé, señala que el local cuenta con los requisitos, no así la persona que la va a regentar, el Sr. Gerardo Pino Fuenzalida, quien es objetado por reiteradas faltas a la ley de alcoholes. Se le cursaron 4 infracciones en el local que ocupaba anteriormente.-

El documento de la Dirección de Obras, señala que el local cumple con las exigencias.-

El Informe de Higiene Ambiental, indica que se acoge a trámite, pero que se deben cumplir con las exigencias de la resolución para su funcionamiento.-

Consultados los Srs. Concejales manifiestan:

Sr. Fredes, en primera instancia aprueba el traslado. Luego se retracta y rechaza la solicitud, en base a lo informado por Carabineros de Chile.-

Sr. Ramírez, no aprueba el traslado, porque el informe de Carabineros indica que al Sr. Pino, que va a hacer uso de la patente, se le cursaron 4 infracciones en un año. Agrega que en informe falta lo relacionado con estacionamientos que debe tener el local comercial.-

Sr. Pucher, Rechaza la solicitud porque no cuenta con la resolución de Higiene Ambiental y porque el arrendatario no reúne los requisitos que establece la ley.-

Sr. Alvarez, rechaza la solicitud en base a informe de Carabineros.-

Sr. Meza, Rechaza el traslado porque el arrendatario nunca ha sido una persona responsable.-

Sr. Sepúlveda, rechaza por informe de Carabineros.-

Por tanto se rechaza la solicitud de traslado de patentes de la Sra. Miriam Fuentes Cabrera, por informe de Carabineros en relación a persona que hará uso de ella. Se informa resolución a la Dirección de Tránsito y Patente.-

6.- Hora de Incidentes.-

Sr. Fredes:

a.- Da a conocer problema que tienen los vecinos de la Población Nueva de Porvenir, quienes deben mantener una planta de alcantarillado. Piden ver la posibilidad que pase a Aguas Nuevo Sur y se preocupen de la mantención.-

b.- Indica que en el Llano de Caone la moto niveladora arregló un camino, pero como uno de los vecinos se opuso se vino. Ahora la dueña del terreno autoriza que pase la máquina, a través de un documento escrito. Pide se pueda hacer el trabajo.-

c.- Entrega el agradecimiento de los vecinos de Villas Norte, por el maicillo que se esparció en las calles.-

d.- Señala que a través de un proyecto FOSIS se asignó tubos para norias a varios vecinos de la comuna, pero a la localidad de Los Sauces no llegaron. Se le explica al Sr. Concejale que muchos se inscribieron pero no todos tocaban; solo falta la entrega de 8 tubos a vecinos de Boquil.-

e.- Manifiesta que en la calle Pedro Aguirre Cerda existen 7 familias que no tienen alcantarillado, consulta de qué forma el municipio les podría ayudar.-

f.- Da a conocer la preocupación de los vecinos por el tránsito de los camiones de carga, ya que circulan por las diversas vías sin ninguna precaución, destruyen letreros, veredas, etc. Pide un estudio para ver como descongestionar la circulación de camiones por el centro. Sobre el particular el Sr. Ramírez informa que existe un grupo de personas que está haciendo un estudio y tratar de habilitar un aparcamiento, que reúna las condiciones de seguridad.-

g.- denuncia que el cementerio se encuentra muy sucio, pide que se mejore el entorno, se arreglen bancas, etc. El Sr. Ramírez señala que junto al Concejal Pucher se encuentran trabajando un proyecto de heroseamiento e incluso piden

que el Sr. Alvarez les facilite el proyecto eléctrico que tiene en su poder. SE le indica que lo pida en obras y si no lo encuentran ahí se los pasa.-

h.- Da a conocer que conversó con el Sr. Jaña porque llaves de agua de la escuela están malas y el líquido corre día y noche. Hasta el momento no se tiene solución.-

Sr. Ramírez :

a.—Recuerda que el concejo en Altos de Caone ofreció la construcción de un Badén y hasta el momento nada se sabe.-

b.- Muestra su preocupación por el pozo séptico de la escuela de Caone. La situación fue notificada por Higiene Ambiental y hasta el momento no se ha hecho nada. Se corre el riesgo que por no solucionar el problema cierren la escuela. Pide se haga llegar un documento a Educación.-

c.- Igual cosa pasa con el Local del Jardín Familiar de barba Rubia. Según el organismo fiscalizador, el local no esta en condiciones de funcionar.-

d.- Pide informe de la cantidad de personas que han cancelado los compromisos de las piezas que se entregaron el año 2.004, y desea se informe cual ha sido el mecanismo de inscripción, porque le dijo a una persona que viniera a inscribirse y se encontró con la novedad que ya se encontraba cerrado el plazo. Pide que el estudio de selección se haga junto a los concejales.-

c.- Reitera la necesidad de conocer los contratos de las personas de Salud. Señala que se hizo el trámite por escrito al Sr. Alcalde y no se ha tenido respuesta.-

d.- Da a conocer que existen muchos reclamos por las condiciones que se encuentra el lomo de toro, frente al hospital. Pide se de una solución; al igual que el compromiso que se hizo con la Sra. Janette Berríos, cuando destruyeron la jardinera frente a su casa y la gente de la Dirección de Obras le dijeron que ahí se iba a construir áreas verdes y no se ha hecho.-

e.- Expresa su preocupación porque ha visto a gente de los programas de los P. M. U., haciendo trabajos en el gimnasio, cosa que no corresponde porque el recinto no se ha entregado. Da a conocer que tampoco le corresponde al municipio arreglar el Puente El Porvenir. Estos trabajos deben ser realizados por las empresas contratistas que hicieron los trabajos.-

f.- Señala que en los programas de Generación de Empleos del P. M. U., el proyecto era para Reparación de Espacios Públicos, cuyo presupuesto se distribuía en contratación de mano de obra y un porcentaje para materiales. Denuncia que de las 22 personas contratadas el 90 % cumple funciones en oficina y 6 de ellas están mal contratadas. Incluso la Sra. María Ahumada Acevedo tenía contrato con el municipio. Considera que el programa ha perdido el objetivo. Agrega que don Diego Gómez, Hasta el día anterior al programa tenía contrato en CONAF. Continúa señalando que un funcionario municipal tiene a su Sra. trabajando en los programas. Sobre estas situaciones el Sr. Octavio Fredes deja ver su impotencia, porque ve que existen otras personas que necesitan mucho más el trabajo.-

g.- Recuerda que el Sr. Alcalde solicitó autorización para contratar una persona para la OMDEL, petición que el concejo autorizó. Lo preocupante es que

existe una persona trabajando, sin contrato y ya va a cumplir un mes. Agrega que cuando el Alcalde hizo la petición, no votó el Sr. Meza y todos los votos fueron condicionados. Se le indica que no existe contrato de trabajo para una persona de la OMDEL.-

h.- Solicita que el Sr. Jefe de Finanzas participe del próximo concejo y clarifique la deuda por la suma de \$ 2.896.000, que aparece en documento de finanzas, por actividades municipales.-

Sr. Pucher :

a.- Expresa su preocupación por las condiciones en que funciona el Jardín Familiar de Barba Rubia. El recinto se encuentra notificado por Higiene Ambiental, quien señala que solo reúne un 30 % de las exigencias para poder entregar este servicio y hasta el momento no se ha dado ninguna solución.-

b.- Da a conocer que asistió a reunión de apoderados de la Esc. De Barba Rubia, quienes dieron a conocer su molestia porque no se ha resuelto el tema de la locomoción de los escolares. Se comenta que la asignación para locomoción se distribuiría en las dos empresas que hacen el recorrido, sin embargo ellos respaldan el servicio que entrega el Sr. Aliaga. Cree que se está actuando como patrón de fundo y no se toma en cuenta la opinión de la comunidad. Señala que las dos empresas salen a la misma hora, entran en competencia por los pasajeros lo que podría derivar en un accidente de tránsito. Pide se de un corte a la situación.-

c.- Señala que la empresa de bus que hace el recorrido desde Espinalillo sale sólo tres veces a la semana, con ello los alumnos que viajan a Hualañé llegan dos días atrasados o no vienen. Igual cosa pasa con el Jardín Familiar de La Huerta. Dice que urge solucionar el problema. Se le indica al Sr. Concejal que los niños del Jardín Familiar no tienen problemas porque cuentan con locomoción. Diferente es la situación de los pre escolares o alumnos regulares.-

d.- Consulta porqué se contrata un para docente en educación si no se tienen fondos para pagar la locomoción de los alumnos. Considera la medida como un abuso de autoridad.-

e.- Insiste en la necesidad de conocer balance de las actividades de verano. Considera que ha pasado bastante tiempo desde su finalización.-

f.- Pide respuesta si finalizó sumario administrativo, por el robo de cheques y si se formularon cargos.-

g.- Solicita ver una subvención para Carabineros Retén La Huerta, que anteriormente se entregaba o se le ayude en materiales de oficina. Se le explica al Sr. Concejal que es complejo el tema, porque los recursos llegaban a Curico y de ahí les distribuían lo que resultaba muy demoroso, de tal manera que se optó por ayudarlos directamente.-

h.- Señala que durante el año 2.003 el FOSIS trabajó un proyecto de entubamiento de Norias en el sector de Boquil; 28 tubos favorecían a 5 familias, pero dos de ellas no los han recibido. Pide información al respecto.-

i.- Da a conocer que en cruce de Remolino existe una luminaria en mal estado, la que es indispensable por el uso del teléfono, que se encuentra en el sector. Pide una urgente reparación.-

j.- Solicita antecedentes de funcionamiento de Pre Universitario; en relación a si ocupan dependencias del Liceo y cuánto pagan, y si persigue fines de lucro.-

k.- Denuncia que existe un funcionario municipal que trabaja en el programa PUENTE; señala que entre los beneficios se entregan frezadas, en Caone se llevaron a tres familias y a una no. Cuando se le preguntó el porqué. Le respondió que le pidieran a su concejal amigo Pucher. Denuncia que por tres mediaguas han recibido tres pavos. Razón por la cual se estaría trasgrediendo largamente la Ley de Probidad Administrativa. Se pide al Sr. Concejal que es te tipo de acusaciones las formule por escrito y se identifique y determine la responsabilidad del funcionario.-

El Sr. Ramírez respalda la denuncia del Sr. Pucher y dice que no entiende cómo Ramiro Cordero trabaja en el FOSIS, tiene facilidades para pintar en el cementerio y últimamente fue a vender permisos de circulación fuera de la comuna.-

l.- Señala que tiene información que al interior del municipio se venden Seguros Automotriz. Pide se informe si es efectivo.-

Sr. Meza :

a.- Pide listado de monitores que realizan curso de manualidades y alfabetización en diferentes sectores de la comuna.-

Cumplida la tabla del día se levanta la sesión siendo las trece horas con cinco minutos.-

~~LUIS A. FLORES CABRERA.-~~
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE.-

FERNANDO SEPÚLVEDA R.-
CONCEJAL.-
PRESIDENTE.-